



Herzlich willkommen zur

25. Fachmesse für Feuerwehr, Zivil- und Katastrophenschutz



FLORIAN

mit Rettungsdienstforum **aescutec**[®]

MESSE DRESDEN · 8.–10. Oktober 2026 · ⌚ 9–17



www.messe-florian.de

Gute Gründe für die FLORIAN in Dresden

- ◆ Erfolgreiche Präsenzveranstaltung 2025 mit Weltneuheiten und über 30.000 Besuchern
- ◆ jährliche Kontinuität – schon zum 25. Mal
- ◆ Treffpunkt der Fachbesucher von der Bundeshauptstadt bis nach Bayern
- ◆ Erfahrungsaustausch zu sicherheitspolitischen Themen zwischen Entscheidern
- ◆ Aufschwung am Standort – Dresden ist Aufsteiger des Jahres im „Smart City Index“
- ◆ Wachstumsregion mit aktuellen Neuansiedlungen wie Halbleiterwerk BOSCH, globales Innovationszentrum Vodafone, ZEISS Innovation Hub, FuE-Zentrum Amazon
- ◆ Etablierte Plattform für Marktführer und Neueinsteiger



Good reasons for the FLORIAN in Dresden

- ◆ *successful presence event 2025 with world novelties and over 30.000 visitors*
- ◆ *continuity – for the 25th time and annually*
- ◆ *meeting point for trade visitors from the federal capital to bavaria*
- ◆ *decision makers exchange experiences in safety issues*
- ◆ *boom at the location – Dresden is climber of the year at „smart city index“*
- ◆ *growth region with current new settlements: semiconductor plant BOSCH, global innovation center Vodafone, ZEISS Innovation Hub, FuE center Amazon*
- ◆ *established platform for market leaders and newcomers*



Angebotspektrum

- ♦ Fahrzeuge und Ausstattungen
- ♦ Leitstellen- und Meldetechnik
- ♦ Einsatzkleidung/Schutzausrüstungen
- ♦ Informations- und Organisationstechnik
- ♦ Unbemannte Systeme in der Gefahrenabwehr
- ♦ Massenanfall von Verletzten
- ♦ Besondere Einsatzlagen
- ♦ Hochwasserschutz
- ♦ Sanitätsausrüstung und Notfallmedizin
- ♦ Technische Hilfeleistung
- ♦ Notfallmanagement
- ♦ CBRN Gefahren
- ♦ Digitale Ausbildung
- ♦ Waldbrand-/Vegetationsbrandbekämpfung



Range of industries

- ♦ vehicles and equipment
- ♦ control-station and signalling technology
- ♦ protective equipment/clothing
- ♦ information and organization technology
- ♦ unmanned aviation systems in hazard prevention
- ♦ mass casualty incidents
- ♦ special applications
- ♦ flood prevention
- ♦ sanitary equipment and emergency medical aid
- ♦ technical assistance
- ♦ emergency management
- ♦ CBRN incidents
- ♦ digital education
- ♦ forest fire/vegetation fire fighting



Besucherzielgruppen

Entscheidungsträger von Feuerwehr, Rettungswesen, Zivil- und Katastrophenschutz, aus Ministerien, Städten und Gemeinden, Angehörige der Berufs-, Werk- und Freiwilligen Feuerwehren, Vertreter des Rettungs- und Sanitätsdienstes, Notärzte und Katastrophenmediziner

Fachprogramm · Rückblick 2025

Hunderte Vortragsangebote im Rahmen der begleitenden Fachtagungen – von A wie Atemschutztagung bis X wie XR in der Ausbildung rundeten die FLORIAN 2025 ab.

Auszug: ♦ Fachforum Gefahrstoffmanagement

♦ Fachtagung – PSNVE ♦ Fachtagung Atemschutz

♦ Fachtagung Sonderlagen ♦ Fachtagung Rettungsdienst

♦ Hochwassertagung

RÜCKBLICK/REVIEW 2025

413 Aussteller 413 exhibitors

über 30.000 Besucher over 30,000 visitors

30.000 m² Ausstellungsfläche

30,000 sqm exhibition space



Target groups

policy-makers for fire departments, search & rescue operations (emergency medical technicians), civilian and natural disaster agencies, emergency physicians and disaster management medics

Technical programme · Review 2025

Hundreds of presentations were offered as part of the accompanying technical conferences – from A for respiratory protection conference to X for XR in training rounded off FLORIAN 2025.

Excerpt: ♦ Specialist forum on hazardous substance management

♦ Specialist conference – PSNVE ♦ Specialist conference on

respiratory protection ♦ Specialist conference on special situations

♦ Specialist conference on rescue services ♦ Flood conference



Die aescutec[®] ist eine interdisziplinäre Informations- und Kontaktplattform für den gesamten Bereich Rettung und findet erneut integriert in der Messe FLORIAN statt.

Das Ausstellungsspektrum des Rettungsdienstforums umfasst: Sanitätsausrüstung und Notfallmedizin, pharmazeutische Produkte, Medizintechnik, Schutzausrüstung, Einsatzkleidung, Fahrzeugtechnik, Patiententransport, Materialtransport, IT und mobile Kommunikation.

Im Verbund mit der FLORIAN thematisiert das Rettungsdienstforum aescutec[®] das interdisziplinäre Zusammenwirken aller Rettungskräfte bei Großveranstaltungen, Massenanfällen, Havarien und Epidemien.

Die aescutec[®] ist ein Treffpunkt für Rettungssanitäter, Rettungsassistenten, Notfallsanitäter, Notärzte und Katastrophenmediziner, Vertreter der staatlichen Hilfsorganisationen, staatliche Dienststellen und Behörden im Bereich Katastrophenschutz.



aescutec[®] is an interdisciplinary information and contact platform for the entire emergency services industry, and is once again part of the FLORIAN trade fair.

Its exhibits included: Sanitary equipment and emergency medicine, pharmaceutical products, medical technology, protective equipment, turnout gear, vehicle technology, patient transport, material transport, IT and mobile communications.

In conjunction with the FLORIAN, the aescutec[®] emergency services platform focuses on the interdisciplinary co-operation between all rescue teams during major events, mass-casualty accidents, nautical accidents, and epidemics.

The aescutec[®] is a hub for paramedics, emergency assistants, emergency physicians and disaster medicine specialists, representatives from state aid organisations, government services, and disaster management authorities.

Dresden – ein europäischer Standort

Lage als Tor zum Osten im Dreiländereck Deutschland-Polen-Tschechien, Kulturstadt von europäischem Rang und attraktives Reiseziel, gute Verkehrsanbindungen (1 Flughafen, 2 ICE-Bahnhöfe, 3 Autobahnen – A4, A13, A17)

Die FLORIAN profitiert vom boomenden Standort – als führender Mikroelektronikstandort Europas verzeichnet Dresden im Hightech-Bereich ein kontinuierliches Wachstum.

Unvergesslich, unvergleichlich – und ganz nah. Barock mit Highlights wie Semperoper, Zwinger und Frauenkirche. Architektonische Entdeckungen ohne Ende. Shopping mit Niveau – und Stöbern in kleinen, individuellen Geschäften. Überall zeigen sich Kunst und Kultur, immer wieder laden herrliche Cafés, Kneipen und Restaurants zur entspannten Pause ein. Dazu die Elbe als glitzernde Begleiterin der (vielleicht) schönsten Stadt Deutschlands.

Sachsens Landeshauptstadt Dresden gehört für den Reiseführer „Lonely Planet“ in 2023 zu den angesagtesten Destinationen der Welt, Dresden ist die gastfreundlichste Stadt in Deutschland (weltweit Platz 4) lt. Buchungsportal *booking.com*.



Benefits of Dresden as a location

The gateway to the east in the triborder region between Germany, Poland and the Czech Republic, a cultural capital of Europe and an attractive travel destination, good accessibility (1 airport, 2 ICE train stations, 3 highways – A4, A13, A17)

FLORIAN benefits from the booming location – as Europe's leading microelectronics centre, Dresden is experiencing continuous growth in the high-tech sector.

Unforgettable, incomparable – and very close. Baroque with highlights such as Semper Opera House, Zwinger Palace and Frauenkirche. Architectural discoveries without end. Shopping with class – and browsing in small, individual shops. Art and culture are everywhere, and there are always cafés, pubs and restaurants invite you to take a relaxing break. The Elbe is a glittering companion to (perhaps) Germany's most beautiful city.

Dresden, the capital of Saxony, is one of the top places to visit for the 'Lonely Planet' in 2023, Dresden is one of the hottest destinations in the world and is the most hospitable city in Germany (4th place worldwide) according to the booking portal booking.com.



2026 feiern wir die 25. FLORIAN

Ein Vierteljahrhundert voller Innovationen, Engagement und gemeinsamer Erfolge! Doch die FLORIAN blickt nicht nur zurück: Sie zeigt auch, wie sich die Branche für die Zukunft aufstellt und präsentiert die aktuellen Technologien und Konzepte für die Entscheider von Feuerwehr, Rettungswesen und Katastrophenschutz vor.

*Werden Sie Teil einer Messe,
die auch im 25. Jahr
verlässlich Orientierung bietet –
und gleichzeitig
den Weg nach vorn weist.*

25. FLORIAN

Im Jahr 1997 aus Anlass des Deutschen Jugendfeuerwehrtages in Dresden entstanden, hat sich die FLORIAN zur größten jährlichen Fachmesse für Entscheider und Einsatzkräfte im deutschsprachigen Raum für Feuerwehr, Zivil- und Katastrophenschutz entwickelt.



www.messe-florian.de



www.messe-florian.de/en

*The occasion for the **first Florian in 1997** was the German Youth Fire Brigade Day in Dresden. FLORIAN has become the largest annual trade fair for decision-makers and emergency services in the German-speaking fire brigades, civil defence and disaster control.*

Established in 1997 on the occasion of the German Youth Fire Brigade Day in Dresden, FLORIAN has developed into the largest annual trade fair for decision-makers and emergency services in the German-speaking world for fire brigades, civil protection and disaster control.

In 2026, we will celebrate the 25th FLORIAN – a quarter of a century full of innovation, commitment and shared success! But FLORIAN does not just look back: it also shows how the industry is positioning itself for the future and presents the latest technologies and concepts for decision-makers in firefighting, rescue services and disaster control.

*Be part of a trade fair that continues
to offer reliable guidance in its 25th year –
while also pointing the way forward.*

